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  En el estado de Puebla los robos al transporte público crecieron 8 por ciento entre febrero y 
marzo, según el informe del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SES-
NSP). De acuerdo a la presentación de los datos suman un total de 273 denuncias de este tipo, en lo 
que va del año 2024, lo que refleja un crecimiento notorio en cada mes.

PERSISTE EL ROBO EN 
TRANSPORTE PÚBLICO
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Más poblanos ya son 
parte del Registro 
Nacional de Deudores 
Alimentarios

Para crear sinergias, rectora Lilia Cedillo se 
reúne con el embajador de India en México

EN PUEBLA , ARROPA 
MARIO DELGADO A 
ALEJANDRO ARMENTA 
Y A PEPE CHEDRAUI
 Para destacar su lideraz-

go, visión y proyectos que 
beneficiarán a las y los po-
blanos de la capital y del es-
tado, así como para dar su 
respaldo a Alejandro Armen-
ta rumbo al Gobierno del Es-
tado y a Pepe Chedraui a la 
Presidencia Municipal, Ma-
rio Delgado los acompañó 
en un evento en la Junta Au-
xiliar de Zaragoza.
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“Yo ya no estaré aquí el 
próximo año”, AMLO se 
despide de banqueros, 
y destaca buenos datos 
económicos
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Fondo de Pensiones 
Bienestar será 
seguro y fuerte, 
dijo el Infonavit
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¿Por qué es buena 
idea que su médico
lea a Shakespeare?
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Candidatos opositores 
a diputados rechazan 
en bloque la Ley de las 
Afores, perjudicial dicen

 Los candidatos a diputados 
federales por la coalición “Fuerza 
y Corazón Por México”, Carolina 
Beauregard, Humberto Aguilar, José 
Juan Espinosa, Julián Roldán y Pilar 
Morán, exigieron que se ponga freno 
a la iniciativa de Ley de las AFORES 
porque es perjudicial para quienes 
no han reclamado su pensión.

EDUARDO RIVERA 
PRESENTA ‘PESO A 
PESO POR EL CAMPO
 Desde el Centro Cultural y 

Deportivo La Conchita en At-
lixco, Lalo Rivera, abandera-
do de la Coalición ‘Mejor 
Rumbo para Puebla’, anun-
ció el programa ‘Peso a Peso 
por el Campo’, con el que  
buscará revitalizar el sector y 
brindar mejores condiciones; 
eje importante para el gobier-
no que encabezará.
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Con signos de violencia, 
hallarón sin vida a Bela 
Rush, rapera poblana
 Tras permanecer en calidad 

de desaparecida por 25 días, 
Ana Belén Zamora Ramírez, 
fue encontrada sin vida y con 
rasgos de violencia, comunica-
ron familiares y amigos. Tam-
bién conocida como Bela Rush, 
mantenía presencia en la esce-
na local del hip hop y generó 
una movilización social su des-
aparición. Por el momento, se 
desconoce el sitio del hallazgo.
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ANGELOPOLITANAS

Los priistas quieren volver por sus fueros, su único problema es cómo van 
a ganar. En 2021, no consiguieron un solo distrito por mayoría y ahora 
van por siete.
El Partido Revolucionario Institucional propondrá a candidatos a la pri-
mera fórmula al Senado de la Republica, que está marcada a favor de 

Jorge Estefan Chidiac, al menos 13 de los 26 distritos locales.
A cambio Acción Nacional irá con Eduardo Rivera como candidato a la 

gubernatura de la coalición, para hacer equipo con el candidato a la alcaldía de 
la capital, para donde se perfila Mario Riestra.
El coordinador de los diputados del PRI, Estefan Chidiac, adelantó que son parte de 
los primeros acuerdos políticos en la esfera nacional de estas dos fuerzas, que irán 
aliadas en 2024 con el PRD.

En la casa de enfrente, los legisladores federales de la 4T se reunieron el 
miércoles con el futuro candidato a la gubernatura de Puebla, el senador 

Alejandro Armenta Mier. El coordinador de la bancada Morena, Nacho 
Mier, lo confirmó en sus redes sociales.
En la fotografía se observa a la mayoría de diputados morenistas, del 
Partido del Trabajo y el Verde Ecologista de México. “Morena es un 

movimiento vivo, cimentado en el trabajo constante y la búsqueda del 
bienestar de 30 millones de familias. En esa ruta caminamos para consolidar 

la Cuarta Transformación en #Puebla”, afirmó.
Expuso que es necesario el respaldo de los diputados para el segundo piso de la trans-
formación de México. “La unidad nos caracteriza. Con ese objetivo nos reunimos con 
@armentapuebla_ y compañeros diputados federales de Morena para organizar los 
trabajos de construcción del segundo piso de la transformación en México”, agregó.
En la imagen se nota la ausencia de Inés Parra, diputada federal por Morena, quien ha 
tenido diferencias con el partido y varias votaciones relevantes. A la reunión asistió 
Juan Carlos Natale López, diputado plurinominal del Verde y quien coordinó la cam-
paña de Marcelo Ebrard en la entidad.

Desde la tarde del miércoles, habitantes de Coyomeapan lle-
garon a la capital con la intención de arreglar sus problemas 
políticos y dispuestos a desquiciar la ciudad si es necesario. 
Ayer, la sesión ordinaria del Congreso de Puebla fue suspendida 
debido por la protesta que mantienen más de mil pobladores 
y activistas de ese municipio.
Los vecinos de la región exigen que los diputados locales 
resuelvan “los conflictos de ingobernabilidad” a los que se 

enfrentan, entre ellos la ausencia de su presidente municipal, Rodolfo García López. 
Exigen al gobierno que vigile el actuar de la familia Celestino Rosas, a quienes seña-
lan por actos de nepotismo, abuso de poder, uso indebido de recursos públicos, y 
represión, entre otros.
Señalaron que aumentó la inseguridad en la región y los actos de represión en contra 
de los habitantes que se han atrevido a denunciar públicamente al expresidente muni-
cipal de Coyomeapan, David Celestino Rosas y a su hermana, Araceli Celestino Rosas.
Por su parte, el gobernador Sergio Salomón Céspedes llamó a la mesura y al diálogo 
a los habitantes de Coyomeapan que se manifiestan en calles del primer cuadro de 
la ciudad de Puebla.
Los inconformes, después de apostarse frente al Congreso del Estado y arrojar pin-
tura al inmueble el miércoles 22 de noviembre, continuaron ayer con sus protestas.
Un grupo se manifestó frente a Casa Aguayo, lo que generó el cierre de vialidades 
como la 14 Oriente y el Bulevar 5 de Mayo, lo que a su vez provocó que automovilistas 
resultaran afectados en sus trayectos, así como usuarios del transporte público y de 
la línea 2 del RUTA.
La demanda de los inconformes es que el Congreso del Estado destituya al presidente 
municipal de Coyomeapan, Rodolfo García, con quien mantienen un conflicto poste-
lectoral. Más tarde, denunciaron la detención de al menos un par de pobladores de 
Coyomeapan por elementos de seguridad del estado.

Aunque hay una nueva Ley General de Movilidad y Seguridad Vial del Estado, 
que establece que los municipios utilicen cinemómetros, para la supervisión 
de automovilistas, el presidente Eduardo Rivera anunció que se revisará 
las medidas y posteriormente determinarán el uso de esta herramienta, 
sin embargo, actualmente no es oficial para la ciudad de Puebla.
El alcalde aseguró que habrá una revisión de los lineamientos que actual-

mente tiene el Código Reglamentario Municipal, y una vez que concluyan 
se hará un anuncio oficial.

“Por el momento no está contemplada la decisión que nosotros habíamos mani-
festado desde hace tiempo, de instalarlos, estaremos analizando por supuesto los 
alcances de la modificación legal, y por supuesto el Coremun, y hasta en tanto no 
concluya la revisión por parte del gobierno de la ciudad, no vamos a poder poner 
alguna fecha, una decisión”, dijo.
Rivera, en los hechos en precampaña por el gobierno del estado, no aprobará la ins-
talación de los medidores de velocidad, porque de hacerlo serían votos en su contra.

LUNES
22.04.2024 El futuro electoral de Puebla y las Cholulas preocupa a la dirigencia 

nacional de Morena. 
No fue casualidad que, de última hora, ayer domingo su presidente, 
Mario Delgado, tuviera tres actos de fin de semana en ambas ciu-
dades, donde aseguró que en Puebla se buscará la participación 
de 70 por ciento de la gente el 2 de junio, para lograr los 2 millones 
de sufragios para que Claudia Sheinbaum gane la presidencia de 
México.
Delgado dijo que Puebla es un estado estratégico en lo político, 
por lo que se intentará ganar todos los cargos que se definirán este 
año, lo que sabe que es imposible.
Confió que, en Puebla, como en ninguna otra parte del país, no 
habrá voto diferenciado, ya que se ganarán 6 de 6, es decir, la pre-
sidencia de México, la gubernatura, las 16 diputaciones federales, 
los 26 distritos locales, las 2 fórmulas al Senado de la República y 
la presidencia municipal de la capital.
El miedo de una derrota electoral mueve a sus dirigentes a las zonas 
con focos amarillos, Puebla y su zona metropolitana es una de ellas.

La maldita inseguridad, en el estado de Puebla los robos al trans-
porte público crecieron 8 por ciento entre febrero y marzo, según el 
informe del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Segu-
ridad Pública (SESNSP).
De acuerdo con la presentación de los datos suman un total de 273 
denuncias, en lo que va de 2024, lo que refleja un crecimiento no-
torio en cada mes. En enero se denunciaron 85 casos, para febrero 
subió a 90 y marzo creció a 98, lo que representa un 8 por ciento 
más.
De los 273 robos al transporte público, 82 casos, que equivalen al 
30 por ciento, ocurrieron con violencia, los pasajeros se vieron ame-
nazados con algún tipo de arma. Mientras que el otro 70 por ciento, 
equivalente a 191 robos, fueron sin violencia, sin embargo, pese a 
ello, les quitaron la pertenencia a los usuarios del transporte.
Mientras, los delitos por trata de personas en la entidad poblana 
tuvieron un aumento del 75 por ciento, en el transcurso de un mes 
según lo informó del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional 
de Seguridad Pública. Sobre el delito de corrupción de menores, el 
índice aumentó 50 por ciento en el transcurso de un mes, tomando 
como base la información del Secretariado Ejecutivo.

La Policía Estatal es considerada la autoridad con el peor desempe-
ño en Puebla, de acuerdo a datos del INEGI, solo el 9.2 por ciento 
de los poblanos mayores de edad consideran que tiene efectividad.
De acuerdo con Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana 
para marzo, de un millón 284 mil 746 personas mayores de 18 años 
encuestadas en Puebla, solo 118 mil 741 consideró que este orga-
nismo público de seguridad realiza un trabajo efectivo.
Lo anterior equivale a que solo el 9.2 por ciento considera que tienen 
buen desempeño y que este es muy efectivo, el 43.2 por ciento de los 
encuestados dijo que es algo efectiva y el 36.9 que es poco efectivo.
El INEGI también consideró en la encuesta al Ejército que calificó 
con el 40.2 por ciento de muy efectivo, a la Guardia Nacional que 
se llevó el 29.9 por ciento de la percepción, la Fuerza Aérea Mexi-
cana con un 40.5 por ciento y a la Policía preventiva municipal que 
calificó con el 11.5 por ciento.
Mal, muy mal, la percepción de las policías poblanas.

Rosario Robles, asesora electoral de Eduardo Rivera, oficialmente 
dejó de ser perseguida.
Un juzgado federal dejó firme la negativa de orden de aprehensión 
en su contra, por el caso en el que le imputaron los delitos de delin-
cuencia organizada y lavado de más de 77 millones de pesos, por 
uno de los convenios relacionados con la Estafa Maestra.
Este era el único mandato de captura que tenía pendiente la ex se-
cretaria de Estado, el cual nunca quiso ejecutarle la Fiscalía Gene-
ral de la República, ni cuando estuvo internada en el Penal Femenil 
de Santa Martha, ni cuando consiguió su libertad, pese a que uno 
de los delitos tiene prevista la prisión preventiva de oficio.
El pasado 3 de abril el juez de control del Centro de Justicia Penal 
Federal de Almoloya de Juárez, negó la aprehensión, porque con-
sideró que no estaba justificada la necesidad de detener a Robles 
para llevarla a una audiencia de imputación.
Rosario Robles vendrá con más frecuencia a Puebla, como ase-
sora en temas electorales del panista Eduardo Rivera, ya lo hizo 
cuando ganó la presidencia municipal la priista Blanca Alcalá.
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RICARDO MONREAL REGRESA 
AL SENADO DE LA REPÚBLICA
En una misiva a la senadora Ana Lilia Rivera, presidenta 
de la Mesa Directiva de la Cámara Alta, Monreal Ávila 
informó de su determinación de retomar su escaño a 
partir de este mismo jueves

REDADA

PAPA FRANCISCO RECIBIRÁ A 
ALBERTO FERNÁNDEZ EN EL 
VATICANO LA PRÓXIMA SEMANA
La audiencia del papa Francisco y el actual presidente de Argen-
tina, Alberto Fernández, se realizará en el Palacio Apostólico 
del Vaticano

MEXICANO ‘PATO’ O’WARD SE 
UNIRÁ A MCLAREN EN 2024 COMO 
PILOTO DE RESERVA DE F1
Tras esta decisión de McLaren, el mexicano Patricio O’Ward 
participará en los primeros entrenamientos libres del GP 
de Abu Dabi de F1

DEMANDAN A JAMIE FOXX POR 
UNA SUPUESTA AGRESIÓN 
SEXUAL OCURRIDA EN 2015
La demandante acusa a Foxx de haberla tocado sin su con-
sentimiento después de que ella y su amiga se acercaran al 
actor para pedirle una fotografía

LUNES.22.04.2024      @diariopuntual                www.diariopuntual.com

AUTORIDADES ESTIMAN 
AUMENTO DEL 5.2 
% EN LOS INGRESOS 
ECONÓMICOS EN CDMX 
POR EL DÍA DEL NIÑO

El 30 de abril se celebra el Día 
del Niño en México, donde hay 
25,2 millones de personas de 0 
a 11 años, es decir, uno de cada 
cinco habitantes del total de 126 
millones de personas.

DE ALEMANIA A 
MÉXICO, EL DÍA DEL 
LIBRO IMPULSA EL 
MUNDO LA LECTURA

En México, el Día del Libro se ce-
lebrará junto a escritores, con un 
maratón de lectura en voz alta y 
con un remate de libros.

PROMETE XÓCHITL 
GÁLVEZ CONVERTIRSE 
EN LA “MADRE” DE 250 
MIL NIÑOS HUÉRFANOS 
POR LA VIOLENCIA Y LA 
PANDEMIA

Xóchitl Gálvez acusó al Gobierno 
de “no conmoverse” por las vícti-
mas de la violencia.

NOBOA PERDIÓ DOS 
DE LAS 11 PREGUNTAS 
EN REFERÉNDUM EN 
ECUADOR, SEGÚN 
ENCUESTA A BOCA DE 
URNA

La pregunta con más apoyo, cer-
cano al 82 %, fue la que propone 
que las Fuerzas Armadas apoyen 
a la Policía de manera permanen-
te en las operaciones contra el 
crimen organizado.
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DESDE LA IBERO PROPONEN LA JUSTICIA RESTAURATIVA 
EN CASOS DE VIOLENCIA EN ESPACIOS UNIVERSITARIOS

El Fondo de Pensiones 
Bienestar será seguro y 
fuerte, dijo el Infonavit

Puebla, Pue. El director general del Ins-
tituto del Fondo Nacional de la Vivienda 
para los Trabajadores (Infonavit), Carlos 
Martínez Velázquez, subrayó que, en 
caso de aprobarse la creación del Fon-
do de Pensiones para el Bienestar, los 
trabajadores no perderán el derecho a 
reclamar los recursos de sus pensiones 
porque son imprescriptibles.

Explicó que los recursos del Fondo, 
entre los que se encontrarán los ahorros 
en la Subcuenta de Vivienda de los tra-
bajadores que actualmente administra 
Infonavit:

• No se utilizarán para financiar el dé-

ficit público
• Podrán ser utilizados sólo para gas-

tos relacionados con las pensiones
• Podrán ser solicitados por los pen-

sionados o sus beneficiarios, en el mo-
mento en que lo deseen

Señaló que los recursos del Fondo 
serán administrados en un Fideicomiso 
creado por la Secretaría de Hacienda en 
el Banco de México que contará con un 
comité técnico, integrado por las distin-
tas instituciones de seguridad social que 
aportan recursos, como es el caso del In-
fonavit, y en él se establecerán los meca-

nismos de inversión de los recursos.
 “La ventaja de este fondo es que, 

además del rendimiento, no se les cobra-
rán comisiones por parte de las Afores” a 
los trabajadores, subrayó el director ge-
neral del Infonavit.

Destacó que, de acuerdo con la legis-
lación actual, desde el 2020 el Infonavit:

• Mantiene los recursos de los trabaja-
dores mayores de 70 años en una reser-
va especial.

• Avisa a los trabajadores - un año 
antes de pasar sus recursos a la reser-
va especial – para que puedan solicitar su 
devolución. °ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. La violencia trastoca cada 
parte de la vida cotidiana y sus expre-
siones en los ámbitos universitarios 
comienzan a ser preocupantes para 
quienes velan por la seguridad de los 

integrantes de las comunidades educa-
tivas. Hoy se buscan otras alternativas, 
no sólo para reconocer las violencias 
sino también para prevenirlas, erradicar-
las y, de ser el caso, sancionarlas.

En ese sentido, la Defensoría de De-
rechos Universitarios de la Ibero Pue-
bla señaló que las alternativas posibles 
para atender esta problemática en las 
universidades se trata de la justicia res-
taurativa.

En voz de Giovana Ríos Godínez, in-
vestigadora y académica del ITESO de 
Guadalajara, brindó una serie de claves 
importantes en su charla Prácticas de 
justicia restaurativa en entornos univer-
sitarios, en la que puso en perspectiva 
el enfoque punitiva que se le suele dar a 
los casos de faltas o violencias en espa-
cios académicos.

Comenzó por definir la justicia res-
taurativa como un “mecanismo alter-
nativo de solución de conflictos usado 
esencialmente en aquellos delitos don-
de varias personas han sido afectadas, 
siendo la comunidad quien busca, cons-
truye y propone opciones de solución a 
la ofensa”.

En ese sentido, el enfoque restaurati-

vo busca pasar de la retribución —que se 
basa en comprobar, culpar y castigar—, a 
un proceso mucho más justo, en el que 
valgan las voces, derechos e integridad 
de las partes involucradas sin dejar de 
lado que hubo una falta.

“Logremos una verdadera justicia, 
que tiene que ver con esa percepción 
que tenemos los seres humanos. Cuan-
do decimos que ‘se hizo justicia’, es muy 
diferente a que un juez nos diga ‘esta es 
la justicia que te corresponde’”, acotó.

Una práctica con este enfoque es la 
junta restaurativa, que es aplicable en 
lugares donde más de una persona fue 
afectada, y todas y todos en conjunto 
determinan la solución a la falta con el 
principal objetivo de reintegrar a la co-
munidad a las personas ofendidas y al 
imputado.

Destacó que el círculo restaurati-
vo, por otra parte, es un mecanismo de 
acompañamiento, contención y diálogo 
donde se involucra a los implicados, los 
afectados y a la comunidad en general 
para llegar a una resolución. Esta medi-
da prioriza la horizontalidad y la libre de-
terminación de las personas. °ALMA MÉNDEZ

BAJÓ MÁS EL PRECIO DEL 
GAS LP EN PUEBLA Y LA 
ZONA METROPOLITANA
Puebla, Pue. Para la semana del 21 y 
hasta el 27 de abril el cilindro de Gas 
LP de 20 kilos se venderá en 374 pe-
sos, el kilo de combustible en 18.70 
pesos y el litro quedará en 10.10 pe-
sos, para la zona de Puebla capital y 
zona conurbada, informó la Comisión 
Reguladora de Energía (CRE).

Cabe mencionar que el precio del 
gas bajó 4 pesos con 20 centavos, 
pues la semana pasada se ofertaba 
a las amas de casa en 378. 20 cen-
tavos.

En Acatlán se encuentra con el 
precio más alto, pues es de 19.16 pe-
sos y se comercializará en 383.2 y el 
litro se venderá en 10.35 pesos.

En Tehuacán, el precio por kilo es 
de 18.65 pesos, con lo que el tanque 
de 20 kilogramos llegaría a 373 pe-
sos; el litro de 10.07 pesos.

Para el caso de la región que in-
tegran los municipios de Coronango, 
Juan C. Bonilla y Tlaltenango, el cos-
to por kilo en 18.71 pesos, por lo que 
el cilindro de mayor uso en los hoga-
res llegará a los 374.2 pesos; el litro 
se cotiza hasta en 10.11 pesos.

Y para la zona de Izúcar de Ma-
tamoros el costo por kilo estará en 
18.19 pesos, con lo que el tanque 
de 20 kilos quedará en 363.8 pesos; 
mientras que el litro llegará a los 9.82 
pesos. °ALMA MÉNDEZ
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CON DIVERSAS 
ACTIVIDADES, 
SECRETARÍA DE CULTURA 
CONMEMORA EL DÍA 
MUNDIAL DEL LIBRO
Puebla, Pue- En conmemoración del 
"Día Mundial del Libro y del Derecho 
de Autor", promovido por la Unesco, 
la Secretaría de Cultura anuncia que 
el martes 23 de abril, la Casa de la 
Cultura "Profesor Pedro Ángel Palou 
Pérez" (5 Oriente número 5, Centro 
Histórico) albergará actividades es-
peciales con entrada libre.

De 10:00 a 18:00 horas, en el 
patio central del recinto, los asis-
tentes podrán adquirir ejemplares 
de las librerías BUAP, Caligari, 
Centro Cultural Zumaya, León y 
Centro Librero, y participar en ac-
tividades de mediación lectora a 
través de Salas de Lectura, dispo-
nibles a las 14:00 horas.

A las 15:00 horas será realizada la 
charla "Encuentro con los libros", en 
la que participarán Paloma Villalobos, 
editora, redactora y correctora de es-
tilo; Sergio Zumaya, librero fundador 
del Centro Cultural Zumaya; José 
Luis Zárate, escritor poblano y socio 
fundador de la "Asociación Mexicana 
de Ciencia Ficción y Fantasía" y del 
"Círculo Puebla de Ciencia Ficción 
y Divulgación Científica"; y Marissa 
Alaffita Castillo, poeta y gestora cul-
tural galardonada con el reconoci-
miento del Senado de la República 
a la Trayectoria y Propuesta Artística 
en 2023.

El programa también incluye la 
proyección de la película "Ensayo de 
un Crimen", basada en la obra del 
dramaturgo Rodolfo Usigli, en la Ci-
nemateca "Luis Buñuel" a las 15:30 
horas, la actividad “Xochikuikatl: pala-
bra en movimiento”, en la que público 
infantil realizará impresión de plantas 
en métodos tipográficos a partir de 
lecturas en lenguas originarias, de 
16:00 a 18:00 horas, y presentacio-
nes de los libros "Caleidoscopio. An-
tología de minificcionistas poblanas.", 
de las compiladoras Olivia Guarneros 
y Sara Paola Mateos, y "En boca del 
mentiroso", de Fernando Sánchez 
Clelo, en la Sala "Rodríguez Alcone-
do" a partir de las 17:00 horas.

Para obener más información so-
bre las actividades, las y los intere-
sados pueden visitar el sitio web de 
la Secretaría (sc.puebla.gob.mx), así 
como las redes sociales Facebook 
("Secretaría de Cultura Puebla"), Twi-
tter (@CulturaGobPue) e Instagram 
(@Culturagobpuebla). °ALMA MÉNDEZ

Más robos a pasajeros 
de rutas y alza a trata 
de personas en Puebla

Puebla, Pue. En el estado de Puebla los 
robos al transporte público crecieron 8 
por ciento entre febrero y marzo, según 
el informe del Secretariado Ejecutivo del 
Sistema Nacional de Seguridad Pública 
(SESNSP).

De acuerdo a la presentación de los 
datos suman un total de 273 denuncias 
de este tipo, en lo que va del año 2024, 
lo que refleja un crecimiento notorio en 
cada mes.

Se describe que en el mes de enero 
se denunciaron 85 casos, para febrero 
subió a 90 y marzo creció a 98, lo que 
representa el 8 por ciento más.

Además, se menciona que de los 273 
robos al transporte público, 82 casos, que 
equivalen al 30 por ciento, ocurrieron con 
violencia, es decir, los pasajeros se vie-
ron amenazados con algún tipo de arma.

Mientras que el otro 70 por ciento, equi-
valente a 191 robos, fueron sin violencia, 
sin embargo, pese a ello, les quitaron la 

pertenencia a los usuarios del transporte.
Sumando a esto, los robos al transpor-

te público se han registrado un aumento 
del 4 por ciento, durante un mes, según 
el Secretariado Ejecutivo del Sistema Na-
cional de Seguridad Pública.

Se menciona que en enero fueron 180 
robos, febrero 129 y marzo se acumula-
ron 134, dando un total de 443 casos en 
estos tres meses.

LA TRATA DE PERSONAS CRECIÓ
Por otra parte, los delitos por trata de per-
sonas en la entidad poblana tuvieron un 
aumento del 75 por ciento, en el transcur-
so de un mes según lo informó del Secre-
tariado Ejecutivo del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública (SESNSP).

En tres meses del 2024 se registraron 
12 casos de trata de personas, de estas, 
2 fueron en enero, para febrero se regis-
tró la misma cifra y en marzo subió a 8 el 
número de víctimas.

Además, hasta el mes de marzo se 
han acumulado 4 casos de personas que 
han sido secuestradas en diferentes mo-
dalidades, ya que, en uno hubo extorsión.

De acuerdo al informe, se describe 
que en el mes de enero se contabilizaron 
3 casos, en febrero se mantuvo en cero, y 
marzo se registró una sola denuncia ante 
la Fiscalía General del Estado de Puebla 
(FGE).

De los 4 casos, en 3 hubo extorsión 
a las familias involucradas, y el cuarto, 
según el Secretariado, lo clasificó como 
“secuestro expreso”, sin embargo, no se 
dan más detalles al respecto. Sobre el 
delito de corrupción de menores, el índice 
aumentó 50 por ciento en el transcurso 
de un mes, tomando como base la infor-
mación del Secretariado Ejecutivo.

Se hace mención de que en enero 
fueron 5 casos, para febrero bajó a 2, y 
en marzo de este año fueron 8 denuncias 
en contra este tipo. °SILVINO CUATE

En tres meses se registraron en Puebla 564 robos en viviendas
Puebla, Pue. Pese a finalizar la temporada vacacional de Se-
mana Santa, los robos en casa habitación se mantuvieron en 
el estado de Puebla, suman 564 casos en el transcurso de tres 
meses.

De acuerdo al informe del Secretariado Ejecutivo del Siste-
ma Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) el porcentaje de 
robos a cada habitación, no tuvo variación, dado que, en enero 
fueron 208 denuncias, para febrero y marzo la cifras en cada 
mes fue de 178.

No obstante, de los 564 robos el 86 por ciento ocurrió sin 
violencia, es decir que 485 robos se realizaron mientras las fa-
milias no se encontraban al interior del hogar, por ello, no fueron 
agredidos.

Mientras que el otro 14 por ciento de los robos, se ejecuta-
ron mientras las personas se encontraban al interior, pues hubo 
agresión en 79 denuncia de este tipo.

Con relación al robo de autopartes en el estado de Puebla, 
hubo una disminución del 6 por ciento, pero, destacan los casos 

sin violencia, pues los dueños no estaban al interior de la unidad.
Según el informe, en el mes de enero se registraron 149, fe-

brero tuvo 147 y marzo 138, lo que da un total de 434 robos de-
nunciados ante la Fiscalía General del Estado de Puebla (FGE).

Del total de los casos, únicamente 4 realizaron con violen-
cia, mientras que, el resto de denuncias no hubo agresiones, 
porque los dueños estaban fuera del vehículo. °SILVINO CUATE
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Más poblanos ya son parte 
del Registro Nacional de 
Deudores Alimentarios
Puebla, Pue. A pesar de que se aprobó la 
'Ley Sabina', las denuncias por incumpli-
miento de obligaciones de asistencia fa-
miliar en el estado de Puebla tuvieron un 
incremento, pues se han registrado 106.

Según datos del Secretariado Ejecu-
tivo del Sistema Nacional de Seguridad 
Pública (Sesnsp), en enero fueron 35 
casos, febrero 36 y marzo con 35 de-
nuncias ante la Fiscalía General del Es-

tado de Puebla (FGE).
Recordemos que el año pasado, el 

Congreso avaló la 'Ley Sabina' que es-
tablece que los deudores alimentarios 
deben ingresar al Registro Nacional de 
Obligaciones Alimentarias, permitiendo 
al Tribunal Superior de Justicia del Es-
tado acceder a esta base de datos para 
proporcionar un padrón actualizado.

Este registro tendrá un impacto di-

recto en las solicitudes de matrimonio, 
pues los jueces del Registro Civil in-
formarán si alguno de los contrayentes 
está inscrito en esta base de datos, sir-
viendo como una restricción potencial.

Se detalló que la 'Ley Sabina' también 
afectará a aquellos que buscan adoptar, 
puesto que será necesario certificar que 
no están inscritos en el Registro Nacional 
de Obligaciones Alimentarias. °SILVINO CUATE

BAJÓ EL ÍNDICE DE 
LAS VERIFICACIONES 
DURANTE MARZO
Puebla, Pue. Este mes de marzo 
venció el plazo para que los automo-
vilistas realizarán la verificación ve-
hicular, de unidades con terminación 
de placa 7 y 8, engomado rosa, sin 
embargo, sólo se alcanzó un 45 por 
ciento. 

Según la encargada de despacho 
de la Secretaría de Medio Ambiente, 
Norma Sandoval González, este por-
centaje corresponde a los dueños, 
que cumplieron en tiempo y forma. 

"Estamos arriba del 45 por ciento, 
no tengo el número exacto, pero el úl-
timo dato que teníamos es de 45 por 
ciento del cumplimiento del parque 
vehicular, debe haber sido de febre-
ro", refirió. 

Cabe mencionar que, al no reali-
zar el trámite en el periodo correspon-
diente se activa una multa superior a 
los 2 mil pesos, que los propietarios 
tendrán que pagar. 

Cabe mencionar que, según el 
Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (INEGI) el parque vehicu-
lar motorizado en la entidad es de un 
millón 263 mil 461 unidades. 

Además, para agendar cita se rea-
liza en la página www.citasenlinea.
puebla.gob.mx 

Posteriormente, presentarse en 
tiempo y forma con copia de la identi-
ficación oficial, así como de la tarjeta 
de circulación y el folio de la cita. 

En el lugar, deben formarse y 
efectuar la prueba de verificación, y el 
técnico comprobará que esté correcta 
toda la documentación y, de cumplir 
con los requisitos, les pedirá que rea-
licen el pago. °SILVINO CUATE

CANDIDATOS OPOSITORES A DIPUTADOS 
RECHAZAN EN BLOQUE LA LEY DE LAS AFORES

Puebla, Pue. Los candidatos a diputa-
dos federales por la coalición “Fuerza y 
Corazón Por México”, Carolina Beaure-
gard, Humberto Aguilar Coronado, José 

Juan Espinosa Torres, Julián Roldán y 
Pilar Morán, exigieron que se ponga fre-
no a la iniciativa de Ley de las AFORES 
porque es perjudicial para quienes no 

han reclamado su pensión.
Aguilar Coronado expuso que esta 

propuesta del partido Movimiento Re-
generación Nacional (Morena) va a 

perjudicar a todos aquellos que en la 
actualidad tienen 70 años y estén sin 
jubilar para que ese recurso pase en 
automático a un fondo Pensiones Para 
el Bienestar.

“Todas las cuentas inactivas, donde 
el trabajador no le pone voluntariamen-
te algo de capital en el AFORE o el pa-
trón dejó de pagarle al trabajador para 
la pensión. Es decirles a todos aquellos 
que tienen 70 años y cotizaron durante 
toda su vida, que como no lo reclamó le 
pasará todo ese dinero a quien no cotizó 
y pensionar con mil 600 pesos a aque-
llos que no cotizaron en toda su vida”.

Carolina Beauregard externó que “el 
gobierno federal debe hacer una cam-
paña para informarles a todos los tra-
bajadores que pueden pedir ese bene-
ficio, que les corresponde por derecho. 
Exhortamos a las Cámaras Empresaria-
les, sociedad civil, para que exijan a los 
diputados federales de Morena cuál es 
su voto”. °AURELIA NAVARRO
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Arropa Mario Delgado a Armenta 
y a Pepe Chedraui en Puebla

ASEGURÓ QUE BAJO EL LIDERAZGO DE AMBOS, PUEBLA ESTADO Y PUEBLA CAPITAL SALDRÁN DEL ABANDONO 

Para destacar su liderazgo, visión y pro-
yectos que beneficiarán a las y los pobla-
nos de la capital y del estado, así como 
para dar su respaldo a Alejandro Armenta 
rumbo al Gobierno del Estado y a Pepe 
Chedraui a la Presidencia Municipal, Ma-
rio Delgado los acompañó a un evento en 
la Junta Auxiliar Ignacio Zaragoza.

 Confió en que ambos candidatos 
arrasarán en las urnas el próximo 2 de 
junio, para que los gobiernos de la opo-
sición dejen de lastimar a la capital y al 
estado.  Asimismo, que en Puebla logra-
rán más de 2 millones de votos para la 
Doctora Claudia Sheinbaum. 

Aseguró que tanto Alejandro Armenta 
como Pepe Chedraui, así como las y los 
candidatos a diputados locales y federa-
les, son hombres y mujeres de visión que 
llevarán la cuarta transformación con to-
das las y los poblanos. 

Por su parte, Alejandro Armenta recono-
ció el liderazgo de Mario Delgado al frente 
de Morena y como coordinador de Cam-
paña de Claudia Sheinbaum quien será la 
próxima primera presidenta de la República. 

Durante su mensaje evidenció las 
condiciones deplorables en las que se 
encuentran diferentes puntos de acceso 
a la ciudad de Puebla, como el caso del 
Periférico Ecológico, en lo que correspon-
de al municipio capitalino, con banquetas 
en mal estado, parques descuidados y 
sin iluminación, lo que es responsabilidad 
de la administración panista

. "Con Pepe vamos a tener un pro-
grama de mantenimiento de calles, de 
pavimentación", expresó y agregó que 
también habrá programas de atención a 
jóvenes estudiantes, mediante progra-
mas de pavimentación, porque ellas y 
ellos son el futuro del Puebla y merecen 

todo el apoyo del Gobierno. 
Garantizó que junto con Pepe Che-

draui trabajará para dotar de mejores 
condiciones de vida a las y los poblanos, 
en coordinación y planes conjuntos para 
sacar a la capital del abandono.

Mientras que Pepe Chedraui, candi-
dato a la Presidencia Municipal, garanti-
zó que con los diferentes liderazgos a los 
que pertenece van a recuperar Puebla. 
Anunció Programas de seguridad en las 
juntas auxiliares como los Centros de Re-
acción Inmediata y acciones de mejora-
miento para las calles y banquetas.

 En la Junta Auxiliar Ignacio Zarago-
za estuvieron presentes Nora Escamilla, 
candidata a Diputada Federal por el Dis-
trito 12: Jaime Natale, Grace Palomares y 
Roberto Zatarain, candidatos a diputados 
Locales por los Distritos 10, 16 y 19, res-
pectivamente. °REDACCIÓN

EL PLAN DE SEGURIDAD 
EN LA CAPITAL FALLÓ, 
AUTORIDADES ESTÁN 
REPROBADAS: DOGER
Puebla, Pue. El vocero del candidato 
a la gubernatura Alejandro Armenta 
Mier, Enrique Doger Guerrero, consi-
deró que en Puebla no se han alcan-
zado los niveles de violencia contra 
candidatos a un cargo de elección 
popular, como ha pasado en otras 
entidades, pero este comportamiento 
político-electoral no se debe normali-
zar de cara al 2 de junio.

Doger Guerrero sostuvo que se 
debe censurar el clima de violencia 
que se tiene en algunas partes del 
país, que ha derivado en un récord de 
asesinato de candidatos de todos los 
partidos políticos.

Señaló que ese escenario “no 
existe en Puebla”, no de manera ge-
neralizada como se ha presentado en 
otras entidades federativas.

“Tiene que ser una llamada de 
atención donde las autoridades de-
ben de dar la vigilancia, y es res-
ponsabilidad de las autoridades del 
Instituto Nacional Electoral (INE) 
proporcionar la seguridad a los can-
didatos, que van a puestos federales, 
principalmente”. 

CAPITALINOS SE SIENTEN INSEGUROS
Bajo este contexto, Enrique Doger 
Guerrero presentó las últimas estadísti-
cas en materia de seguridad, afirmado 
que de acuerdo a la Encuesta Nacional 
de Seguridad Pública Urbana (ENSU) 
en el primer trimestre del 2024, la capi-
tal del estado esta reprobada.

Detalló que a partir de la adminis-
tración que encabezo el ahora candi-
dato a la gubernatura de la oposición 
“Mejor Rumbo Para Puebla”, Eduardo 
Rivera Pérez la percepción de los ciu-
dadanos de inseguridad va en picada 
ante la falta de un buen desempeño 
en esta materia. A manera de ejem-
plo, citó que 7 de cada 10 capitalinos 
se sienten inseguros, los poblanos 
han dejado de salir a la calle después 
de las 20:00 horas.

“Cuando digo que el gobierno mu-
nicipal de Puebla capital esta reproba-
do en seguridad, no lo digo yo, sino la 
ciudadanía. Cambios de hábitos por in-
seguridad, han dejado de llevar cosas 
valor en un 64.8 por ciento respecto al 
país, de los más altos a nivel nacional”.

Caminar de noche, un 61.6 por 
ciento, es decir, 6 de cada 10 per-
sonas han dejado de caminar cerca 
de sus viviendas o alrededores por 
la noche; el consumo del alcohol en 
las calles donde el 69.1 por ciento, es 
decir, 7 de cada 10 personas toman 
bebidas en las calles provocando si-
tuaciones de violencia o delitos del 
fuero común. °AURELIA NAVARRO

OPOSITORES QUIEREN LLEGAR A LA CÁMARA CON 
MENTIRAS; AFORES NO DESAPARECEN: DELGADO
Puebla, Pue- El dirigente nacional del 
partido Movimiento Regeneración Nacio-
nal (Morena), Mario Delgado Carrillo sos-
tuvo que los candidatos de la oposición 
que buscan ser parte de la Cámara de Di-
putados están recurriendo a las mentiras, 
las AFORES no desaparecerán.

En entrevista, en Puebla, Delgado Ca-
rrillo precisó que los ciudadanos saben 
que los diputados federales han venido 
luchando por mejorar las condiciones de 
la clase trabajadora, incluidos sus dere-
chos a la pensión o jubilación.

Mario Delgado precisó que, el objeti-
vo del presidente de México, Andrés Ma-
nuel López Obrador es que al momento 

de que un trabajador tenga la edad para 
iniciar su retiro, se lleven el cobro de últi-
mo salario con un mínimo de 16 mil pesos 
mensuales, que esa sea su pensión.

No la suma que se tiene en prome-
dio en la actualidad que es apenas 6 mil 
pesos mensuales, agregó que por ello 
necesita que los candidatos a diputados 
federales lleguen en su mayoría en el 
Congreso de la Unión, y los programas 
sociales avancen sin problema.  

“Son mentiras de la derecha, los aho-
rros de la gente no se tocan, al contrario, 
lo que quiere el presidente de México es 
que cuando los trabajadores se retiren 
se lleven por lo menos el valor del últi-

mo salario, que esa sea su pensión, un 
promedio de 16 mil pesos mensuales, las 
pensiones ahora están en menos de 5 mil 
pesos”.   °AURELIA NAVARRO
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Eduardo Rivera presenta 
‘peso a peso por el campo

 CON PROGRAMAS COMO ÉSTE, LALO RIVERA BUSCARÁ REVITALIZAR EL SECTOR Y 
BRINDAR MEJORES CONDICIONES.

Desde el Centro Cultural y Deportivo La 
Conchita en Atlixco, Lalo Rivera, abande-
rado de la Coalición ‘Mejor Rumbo para 
Puebla’, anunció el programa ‘Peso a 
Peso por el Campo’, una de las propues-
tas de este importante eje para el gobier-
no estatal que encabezará.

Es por ello que, para mejorar las con-
diciones en los diferentes municipios de 
Puebla, Lalo Rivera recordó a las y los 
asistentes las 10 propuestas que están 
publicadas desde el inicio de su campaña 
en www.lalogobernador.mx, entre las que 
destacan el programa ‘Peso a Peso por el 
Campo’, el cual por cada peso que pon-
ga el productor, su Gobierno pondrá otro 
para que puedan adquirir más semillas, 
fertilizantes y maquinaria.

Así como, incrementar el Presupues-
to Estatal para el Campo, para crear la 
Financiera Estatal del Campo para im-
pulsar la tecnología y modernización con 
ayuda de los Municipios.

En este pueblo mágico donde siempre 
es verano, el candidato de la Coalición 
conformada por PAN, PRI, PRD y PSI re-
saltó que la batalla que están librando “no 
es por una sola persona o partido, veni-
mos a dar la batalla porque hay un rumbo 
que escoger”, y para hacer esa elección 
señaló a sectores como la seguridad, la 
salud, o el campo, los cuales Morena con 
el actual Gobierno del Estado ha abando-
nado, aportando solo un uno por ciento 
del presupuesto.

Ahondando en el tema, Benjamín Mi-
nutti, candidato a la Presidencia Munici-
pal por el PAN y PRD avaló el compromi-
so de, junto a Lalo Rivera, dar el apoyo 
necesario para que el campo de Atlixco 
crezca, promoviendo a las y los produc-
tores locales.

Eleazar Pérez, candidato a la Presi-
dencia Municipal por PRI invitó a las y 
los asistentes a sumarse a esta batalla, 
promoviendo a las y los candidatos que 

hoy se dieron cita y saliendo a votar este 
próximo 2 de junio por todas y todos ellos.

Por otro lado, Néstor Camarillo candi-
dato a Senador reconoció a Lalo como un 
hombre que “le da respeto al PRI” y que 
está seguro “va a ganar la Gubernatura” 
de la mano de los militantes y simpatizan-
tes de este partido.

En ese sentido, Ana Teresa Aranda, 
aseguró que el Candidato a Gobernador 
“es un hombre honesto, vertical, entrón y 
de resultados”,  por lo que asegura podrá 
solucionar los problemas que hoy aque-
jan a Puebla por culpa de los malos go-
biernos de Morena.

También le acompañaron Juan Carlos 
Limón, Presidente del Comité Municipal 
PRI Atlixco; las candidatas Paty Hidal-
go, a la Diputación Local y Leonor Popó-
catl, a Diputación Federal; Augusta Díaz 
de Rivera, Presidenta Estatal del PAN y 
Marcos Castro, Secretario General del 
PAN. °REDACCIÓN

MARIO DELGADO 
CONFÍA QUE LOS 
POBLANOS VOTEN 6 DE 
6 POR MORENA
Puebla, Pue. El dirigente nacional del 
partido Movimiento Regeneración Na-
cional (Morena), Mario Delgado Carrillo 
sostuvo que Puebla está dentro de la 
lista de entidades federativas donde el 
2 de junio habrá “6 de 6”, no voto dife-
renciado.

Al concluir su participación en el 
mitin realizado en zócalo del municipio 
de San Pedro Cholula Delgado Carrillo 
sostuvo que la entidad tiene las posibi-
lidades de superar la meta de los 2 mi-
llones de votos a favor de la candidata 
presidencial Claudia Sheinbaum Par-
do, que comprometió el candidato a la 
gubernatura, Alejandro Armenta Mier.

“Tenemos un pueblo muy conscien-
te, participativo, que vaya la gente a 
votar el 2 de junio en conciencia y en 
paz, no hay voto diferenciado, será 6 de 
6 favor a Morena. Claro que vamos a 
ganar porque la fuerza de Morena está 
en el pueblo”.

Mario Delgado sostuvo que a me-
nos de dos meses de las votaciones 
históricas en México, se pudiera su-
perar el 70 por ciento de la participa-
ción de votantes el 2 de junio. 

Son libres de irse a otro partido
De la militancia que está dejando 

Morena para irse con los candidatos 
de la oposición, por la alcaldía de 
Puebla capital, Mario Riestra Piña y 
por la gubernatura, Eduardo Rivera 
Pérez, Delgado sostuvo que todos 
son libres.

Recordó que el proyecto de More-
na y la 4T no está por un cargo, sino 
por mantener el sueño que se persi-
gue como parte de la transformación.

Mario Delgado precisó que “este 
proyecto no es de cargos, nos une el 
sueño de que siga la transformación 
en el país, no se lucha por puestos, se 
lucha por ideas y un proyecto. Claro 
que vamos a ganar porque la fuerza 
de Morena está en el pueblo”.

Reiteró que la fuerza de Morena 
está en el pueblo, por eso anticipó un 
triunfo electoral para el 2 de junio en 
la gubernatura de Puebla. 

DEBATES, SÓLO LOS ORGANIZA-
DOS POR ÓRGANOS ELECTORALES
Mario Delgado, líder de Morena nacio-
nal, precisó que, si cada estado de la 
República se organiza, los diputados 
federales de este partido o por la coa-
lición “Sigamos Haciendo Historia”, es-
tán dispuestos a debatir.

Dijo que los candidatos a este car-
go de elección popular tienen claro 
que uno de los objetivos es ganar la 
mayoría en la Cámara de Diputados, 
“que debatan, nosotros no tenemos 
problema”.

Además, reconoció que los ciuda-
danos saben la importancia que repre-
senta tener la mayoría en el Congreso 
de la Unión para seguir impulsando el 
avance de programas sociales cada 
año, porque el Partido Acción Nacio-
nal (PAN) y Partido de la Revolución 
Democrática (PRI), llevan seis años 
votando en contra.

El debate tiene que ser organizado 
por el Instituto Nacional Electoral (INE) 
y ejemplificó que Alejandro Armenta 
como candidato a la gubernatura está 
dialogando a diario con los poblanos, y 
esa es una forma debatir a diario. 

               °AURELIA NAVARRO

“CUIDAR Y DEFENDER EL VOTO”, PIDE ARMENTA 
A POBLANOS PARA CONTINUAR CON LA 4T
Puebla, Pue- El candidato a la guberna-
tura por la coalición “Sigamos Haciendo 
Historia”, Alejandro Armenta Mier convo-
có a los poblanos a cuidar y defender el 
voto que emitirán el próximo 2 de junio, 
para lograr que en Puebla se dé continui-
dad a la transformación, pero de manera 
pacífica y en paz.

“Les quiero pedir a todos que los 
próximos 35 días que nos quedan para 
promover el voto, para cuidar las casillas, 
y a los ex candidatos y ex aspirantes a 
las alcaldías municipales sepan que los 

necesitamos para ganar el municipio de 
San Pedro Cholula, San Andrés, y Santa 
Isabel, amor con amor se paga”.

Señaló también que, en lo local, la 
percepción de inseguridad en Puebla 
capital seguirá creciendo debido a que 
el actual gobierno –encabezado por el 
partido de la oposición, Acción Nacional 
(PAN)- dejó de actuar a favor de esta de-
manda social.

Desde la gira por el municipio de 
San Pedro Cholula, Armenta Mier don-
de recibió el respaldo del líder nacional 

del partido Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena), Mario Delgado, Ar-
menta refirió que ahora intentan culpar 
de esto al Gobierno del Estado y Poder 
Federal, cuando no es así.

Urgió a los poblanos a tener presen-
te que este 2 de junio deben proteger e 
impulsar el “6 de 6” para que sea más fá-
cil llevar los servicios públicos, obra pú-
blica y seguridad junto con las políticas 
públicas que la candidata presidencial 
Claudia Sheinbaum Pardo impulse para 
Puebla. °AURELIA NAVARRO
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“PUEBLO RICO, 
GOBIERNO POBRE, 
NO AL REVÉS”, OPINA 
ARMENTA SOBRE USO 
DE LAMBORGHINI
Puebla, Pue- El candidato a la guber-
natura por la coalición “Sigamos Ha-
ciendo Historia”, Alejandro Armenta 
Mier secundo la crítica del presiden-
te de México, Andrés Manuel López 
Obrador, de que los candidatos no 
deben hacer campaña como Guada-
lupe Martínez del partido Pacto Social 
de Integración (PSI) en una Lambor-
ghini, con un valor entre los 6 y 9 mi-
llones de pesos.

En entrevista en la junta auxiliar Ig-
naci Zaragoza, Armenta Mier recordó 
que los abanderados de los partidos 
que lo respaldan, Verde Ecologista 
de México (PVEM), Fuerza Por Mé-
xico (FXM), Nueva Alianza (PANAL) 
Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena), y Partido del Trabajo (PT), 
saben que en la política se promue-
ve “pueblo rico, gobierno pobre, no al 
revés”.

“La austeridad es una virtud que 
debemos de tener, pueblo rico con 
gobierno pobre, no al revés, es par-
te de lo que vamos a impulsar desde 
el gobierno del estado”, recordó que 
él desde el Senado de la República 
ha venido impulsando la austeridad 
republicana, y eso no va a cambiar 
después del 2 de junio.

Guadalupe Martínez es candidata 
del PSI a la alcaldía de Quecholac, 
e hija de Antonio Martínez “El Toñín” 
personaje ligado a la mala práctica 
del huachicol en la región del Trián-
gulo Rojo.

La joven universitaria hace cam-
paña a bordo de una Lamborghini 
con un valor entre los 6 y 9 millones 
de pesos, pero ante las críticas que la 
han envuelto la semana pasada su tío 
y ex alcalde de Quecholac, José Ale-
jandro Martínez anunció que a partir 
de este día el PSI haría campaña en 
“burro”.   °AURELIA NAVARRO

Mario Riestra está detrás de  
la guerra sucia, acusa Pepe  
Chedraui; ‘están desesperados’

Puebla, Pue- El candidato a la presiden-
cia municipal de Puebla por la coalición 
“Sigamos Haciendo Historia”, José Che-
darui Budib señaló a su contrincante de la 
posición Mario Riestra Piña de ser quien 
está detrás de la guerra sucia en su con-
tra, con miras a difamarlo con aparentes 
problemas fiscales.  

Chedraui Budib dijo que no está intere-
sado en desgastarse en este tipo de acu-
saciones, de forma personal no contempla 
iniciar un proceso de demanda contra el 
panista, pero desde el área legal del par-
tido que lo postula se le ha recomendado 
que interponga este precedente.

Sostuvo que los ataques de la oposi-

ción solo buscan perjudicar su imagen, 
porque no tienen otro recurso para afec-
tarlo de cara al 2 de junio, por ello están re-
curriendo a los temas personales, donde 
el daño alcanza a su familia y empresas.

Chedraui Budib precisó que el Partido 
Acción Nacional (PAN) con su candida-
to a la alcaldía de Puebla capital, Mario 
Riestra Piña, está detrás de esta guerra 
sucia en su contra, pero no le preocupa 
ya que al final serán los capitalinos los 
que saben quién es Pepe Chedraui, eso 
es lo importante.

Precisó que por eso “se están yendo 
por la parte personal-económica, que es 
lo que más les importa a ellos; porque 

creen que lo están haciendo, justo aho-
rita, se les está acabando el tiempo, esta 
caja chica que consideran a Puebla capi-
tal, (…) no voy a estar contestando gue-
rra sucia, me perjudican a mí, mi familia, 
empresas, pero estamos tranquilos. El 
candidato del PRIAN, Mario Riestra sin 
duda está detrás, están completamente 
desesperados”.     

José Chedraui reiteró que los pobla-
nos deben tener claro que nunca ha utili-
zado recursos públicos para financiar su 
campaña u otras malas prácticas, cuando 
en realidad son los panistas los que viven 
de esa manera, no “Pepe Chedraui”. 

       °AURELIA NAVARRO

Para crear sinergias, rectora de la BUAP se reúne con embajador de India en México
Puebla, Pue- Con la finalidad de esta-
blecer sinergias que contribuyan a la 
vinculación de la BUAP con instituciones 
de educación superior de India, para im-
pulsar el intercambio académico y la in-
vestigación, la Rectora María Lilia Cedillo 
Ramírez se reunió con el embajador de 
este país al sur de Asia, Pankaj Sharma.

En el Paraninfo del Edificio Carolino, 
donde acudieron integrantes de la Confe-
deración Patronal de la República Mexi-
cana (Coparmex) y la Cámara Nacional 
de la Industria de la Transformación (Ca-
nacintra), la doctora Cedillo reconoció 
que esta es la primera vez que la institu-
ción está tan cerca de un embajador de 
India, país con el cual se tienen similitu-
des culturales, como la alimentación.

“Este es el primer gran paso de una cola-
boración con un país que admiramos y com-
partimos mucho. Estamos complacidos de 
tenerlo presente con nosotros y esperamos 
establecer colaboración con universidades 
de esta nación, en áreas como Biotecnolo-
gía y Microbiología, para aprender de sus 
experiencias y  podamos efectuar proyectos 
conjuntos”, aseveró la Rectora dela BUAP.

El embajador de la India en México, 
Pankaj Sharma, resaltó que el conoci-
miento crece y se expande cuando se 
comparte con otros. De ahí la relevancia 
de impulsar programas duales con uni-
versidades de la República Mexicana, 
incluyendo a la BUAP.

“India se ha convertido en una econo-
mía moderna y la más grande del mundo, 
lo cual fue posible por la inversión en el 
conocimiento. Este esquema de forma-

ción de recursos humanos queremos 
replicarlo en México, puesto que ambas 
naciones valoran la educación y el cono-
cimiento”, comentó.

El director General de Desarrollo In-
ternacional, José Ramón Eguibar Cuen-
ca, indicó que esta visita marca el camino 
para establecer convenios académicos y 
lazos de innovación, desde licenciatura 
hasta posgrado, en todas las áreas del 
conocimiento. °REDACCIÓN 
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Rogelio López expone sus 
propuestas de transformación 
para Huauchinango

Huauchinango, Pue. Maratónicos recorri-
dos del candidato de Morena a la presi-
dencia municipal de Huauchinango, Ro-
gelio López Angulo, por comunidades, 
colonias y juntas auxiliares para exponer 
sus propuestas de transformación del 
municipio Pueblo Mágico, enclavado en 
la Sierra Norte. 

De visita a los habitantes de la colonia 
La Palpa, el candidato morenista señaló 
que para tener una mejor calidad de vida, 
con mejor salud, seguridad y economía, 
se fortalecerán los programas y acciones 
en cada una de las colonias de nuestro 
municipio., “con el segundo piso de la 

#4T daremos continuidad al bienestar de 
Huauchinango”.

En su recorrido, López Angulo llegó 
ante los vecinos de las colonias Emiliano 
Zapata, Electricistas, Fovissste y Petrole-
ra, en donde invitó a todos los habitantes 
a sumarse a la continuidad de la trans-
formación, “juntos haremos historia este 
próximo 2 de junio”.

Asimismo, reafirmó el compromiso 
de seguir trabajando con resultados con 
el objetivo de tener beneficios que im-
pulsen el desarrollo de Huauchinango y 
una mejor calidad de vida de todos los 
habitantes.

Asimismo, al llegar a la colonia In-
surgentes y 3N escuchó las principales 
necesidades de la zona y se compro-
metió a que juntos se darán respues-
ta a las peticiones además de generar 
mejores oportunidades de crecimiento 
económico y mejor infraestructura para 
el municipio.

“Les doy mi palabra que daremos 
continuidad al trabajo para el desarrollo 
que Huauchinango se merece, Con ho-
nestidad, trabajo y amor a Huauchinan-
go, juntos lograremos la consolidación 
del segundo piso de la Cuarta Transfor-
mación”. REDACCIÓN

CON SIGNOS DE VIOLENCIA, HALLAN SIN 
VIDA A RAPERA POBLANA BELA RUSH

Tras permanecer en calidad de desapa-
recida por 25 días, Ana Belén Zamora 
Ramírez, fue encontrada sin vida y con 
rasgos de violencia, comunicaron familia-
res y amigos.

También conocida como Bela Rush, 
mantenía presencia en la escena local 
del hip hop y generó una movilización so-

cial cuando se reportó su desaparición. 
Por el momento, se desconoce el sitio del 
hallazgo.

“Muchas gracias a todas y todos por 
haber ayudado compartiendo, buscando, 
preguntando por Bela en verdad gracias 
y solo para decirles que lamentablemen-
te ya encontraron a Bela... por favor cuí-

dense mucho, Dios las bendiga, nunca te 
olvidaré Bela, ojalá en otra vida hagamos 
esa canción pendiente, que tú música 
siga viva”, fue el post que compartió en 
Facebook el usuario Yharsek Sánchez.

Entre los comentarios, algunos usua-
rios señalaron las omisiones en su se-
guridad, así como la condición en la que 
fue encontrada. De forma oficial, sólo se 
cuenta con la carpeta de investigación 
por desaparición FEIDDFPDCP/DESA-
PARECIDOS-I/000528/2024.

En este, se indica que Bela Rush, de 
33 años de edad vestía playera blanca de 
manga larga, pantalón de mezclilla azul y 
botines negros.

“Eso fue un acto atroz, los días de des-
aparición y encontrarla en ese lugar, con 
signos de violencia y privada de la vida. 
No merecía lo que le pasó era una gran 
persona, una gran mujer”, comentaron en 
Facebook

“Descansa en paz. Ojalá se haga justi-
cia. Ya basta. Ojalá cuando uno haga una 
demanda de acoso o violencia nos hagan 
caso”. CON INFORMACIÓN DE EL UNIVERSAL

PLOMEAN A HOMBRE 
EN LA COLONIA 
REVOLUCIÓN MEXICANA
Puebla, Pue.  Un hombre que se en-
contraba dentro de una camioneta en 
calles de la colonia Revolución Mexi-
cana fue asesinado de varios disparos.

Los hechos sucedieron en la 86 
Poniente y la prolongación de la 3 
Norte, frente al Bachillerato Cadete 
Juan Escutia, de esta colonia.

Al parecer el ataque lo hizo sólo 
un victimario el cual al parecer huyó a 
pie de la zona debido a que los veci-
nos al escuchar las detonaciones sa-
lieron a las calles y no observaron al-
gún auto o moto alejándose del lugar.

Trascendió que mientras el hom-
bre estaba dentro de la camioneta es-
tacionada en esta calle un hombre se 
acercó y a quemarropa le disparó en 
varias ocasiones.

Al lugar llegaron socorristas sin 
embargo sólo confirmaron la muerte 
del hombre, por lo que llegaron peri-
tos de la Fiscalía de Puebla así como 
personal forense para realizar el le-
vantamiento del cuerpo. REDACCIÓN

DIFUNDEN EN ALUMNOS 
DE ATLIXCO EL CUIDADO 
Y RESPETO A LOS 
ANIMALES
Atlixco, Pue. En el marco de la se-
gunda Jornada de Salud Bucal lle-
vada a cabo en la primaria Antonio 
Serrano, el Ayuntamiento de Atlix-
co, a través del Centro Municipal 
de Adopción y Bienestar Animal en 
coordinación con la Biblioteca Mu-
nicipal, impartieron una plática edu-
cativa y de concientización: “No al 
Maltrato Animal”.

Dirigida a toda la comunidad es-
tudiantil, las autoridades también 
presentaron el proyecto “Conocien-
do a los perros Pitbull con Sura y 
creando tu mascota”, fomentando el 
respeto, así como la protección de 
los animales y responsabilidad para 
erradicar prácticas violentas hacia 
estos seres vivos.

La autoridad municipal, invita a 
las instituciones públicas a sumarse 
y ser parte de este proyecto, para 
solicitar más informes, pueden acu-
dir directamente a las oficinas de la 
Secretaría del Bienestar del munici-
pio de Atlixco, ubicadas en avenida 
Miguel Negrete #2103, colonia La 
Alfonsina, o bien, llamar al 244 446 
1055, de lunes a viernes de 08:00 a 
16:00 horas. REDACCIÓN
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información y  tendencias 

que debes conocer 
LO DE HOY  

es informarte al momento

La indignación de la afición poblana en contra de los malos ma-
nejos del equipo de la franja han venido creciendo de manera 
exponencial, y es  que créame amigo aficionado, que no es-
tamos hablando solamente de una mala temporada, estamos 
hablando de una manera ruin y baja de tratar tanto a jugadores 
como a afición durante mucho tiempo en el que por suerte y 
gracias a la gestión de Nicolás Larcamón, muchas deficiencias 
se taparon para que estos vividores ‘fuereños’ hicieran y deshi-
cieran a su antojo.
Mire que a la fecha y después de 13 derrotas en el torneo donde 
contamos con 5 puntos de 48 disputados, nos habla de una tra-
gedia futbolística nunca antes vista en nuestra ciudad.
Estamos a un mal resultado (derrota) de ser el peor equipo en 
la historia del fútbol mexicano en torneos cortos.
Los famosos yugoslavos pasaron ya a la historia pues a pesar 
de ellos se lograron en aquel lejano 1998 nueve puntos, mismos 
que hoy ya son inalcanzables pues el próximo viernes se recibe 
al superlíder América quien por cierto viene de perder con Pumas 
y los más que se podría alcanzar en puntos serían ocho.
Bueno, ni el extinto Veracruz que venía con un año sin cobrar 
por parte de sus jugadores se atrevió a tanto.
Ojalá ya por dignidad el próximo Viernes se logre sacar algo 
para no terminar como el peor de los peores en toda la historia 
del fútbol mexicano, llegar al menos a 6 puntos nos permitiría 
empatar al peor equipo de todos los tiempos en cuestión de 
puntos del fútbol mexicano.
Esto será ante un estadio lleno de americanistas quienes aba-
rrotarán el Cuauhtémoc y tratarán de ganar para quedar como 
los primeros de la tabla.

NERVIOSISMO EN LAS
 OFICINAS DEL PUEBLA
El próximo Viernes muchos de los empleados y empleadas del 
Club Puebla estarán viviendo sus últimos minutos como asala-
riados del equipo.
Se viene una limpia de las buenas, si de por sí cuando Gabriel 
Saucedo llegó al equipo encontró unas oficinas de lujo de dos 
pisos y una renta de alrededor de 150 mil pesos que alberga-
ba a una bola de ‘vagos’ y vividores que en su mayoría eran 
los ‘bots’ que servían de escudo a las fechorías que realizaban 
Ro(b)a y sus amantes al interior de la institución.
Se vino una limpia parcial donde algunos de estos dejaron de 
asistir ante la presencia del nuevo director general, el número 
se redujo un 30% aproximadamente, sin embargo no fue sufi-
ciente y la situación se agravó aún más en la lucha de poderes 
que se desató al interior de las oficinas donde Ro(b)a y Esme-

ralda vieron en peligro sus intereses e intentaron desestabilizar 
a la escuadra junto con sus aliados, entre ellos el arrogante ad-
ministrador del estadio de apellido ‘Flowers’ quien viene corrido 
del Atlas de Guadalajara por malos manejos y desfalco.
Al tratar de devastar a Saucedo se llevaron entre las patas a la 
escuadra y de ahí los 5 puntos de 48 que contabiliza la escua-
dra a una fecha de terminar el torneo.
Entiendo que Saucedo con el apoyo del hijo de Salinas Pliego 
ha venido ganando terreno y al parecer se irán lo que queda de 
los 40 ladrones, incluidos ‘bots’, ‘madams’ (donde a Esmeralda 
ya le pusieron a alguien arriba de ella y es el principio del fin), 
amantes, ‘brujas’ del Marketing quienes operan los intereses 
en todos los sentidos del administrador del estadio (quien por 
cierto no trabaja en el estadio) oficinistas, ‘rasca pelotas’ y una 
bola de sanguijuelas que solo cobran un sueldo a cambio de no 
hacer nada, también se incluyen a familiares de algunos que ya 
salieron y que dejaron incrustados a sus retoños.
Llegó la hora de la verdad en el Puebla, las cartas están echa-
das y veremos de qué está hecho Gabriel Saucedo.
Si es capaz de sacar a toda la escoria que vive incrustada en el 
Puebla y puede armar un proyecto decente donde la prioridad 
sea que la franja mejore tanto el ambiente al interior, respeto 
al aficionado y medios de comunicación y armar una escuadra 
que esté para competir en el fútbol mexicano, se habrá dado un 
paso al frente.
Si por el contrario, le impiden sacar a Ro(b)a y a sus amantes y 
no se puede deshacer de estas lacras, temo informarle que su 
gestión pasará de noche y nada cambiará.

QUIEN AVISA NO TRAICIONA.
Y para muestra un último botón, un botón que nos va a demos-
trar lo que va a seguir pasando si está gentuza permanece.
A continuación la muestra de la organización delictiva con la 
que cuenta Ro(b)a, Esmeralda, ‘Chompiras’ Button y lo que 
queda de los 40 ladrones.
Como podrá observar, la reventa al interior del Club Puebla está 
perfectamente aceitada y para muestra la venta por facebook 
y la forma de distribución que manejan, la cual incluye varios 
puntos de la ciudad de Puebla.
Ya casi casi te los mandan vía Uber o Didi.
Están avisados.
Nosotros como siempre veremos y diremos.
Hasta la próxima.
Twitter X: @pepehanan
Instagram: @pepehanan
Tiktok: @pepehanan1
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NO SUELO DAR MUCHAS CON-
sultas, mi trabajo es casi por 

completo en pacientes admitidos a 
terapia intensiva. De vez en cuando 
se me solicita dar una consulta a 
pesar de que mi primera respuesta 
es que estar cerca de un hombre ar-
mado es menos peligroso que estar 
cerca de un médico. Creo que no hay 
una comprobación de que tener un 
médico de cabecera mejore la cali-
dad de vida. Pero tampoco estoy en 
contra de tenerlo, solo quiero enu-
merar algunos puntos que pueden 
hacer dicha selección más segura y 
benéfica tanto para el paciente como 
para el médico

EL CASO
HABLO CON UNA EXCOMPAÑERA DE 
la secundaria. Tiene 50 años y se pre-
senta por un bulto en el seno, proba-
blemente una lesión maligna. Le in-
formo que no soy especialista en el 
tema y le recomiendo a una ginecó-
loga de toda mi confianza. Me niego 
a ver pacientes que no necesitan lo 
que yo sé hacer, y mi trabajo consta 
principalmente en respiradores arti-
ficiales. 

Aun así, ella quiere hablar con-
migo, esto porque el requisito fun-
damental para elegir a un médico 
de cabecera es la plena confianza en 
esta persona. Algunos quieren un 
médico que refleje profesionalismo, 
seriedad, corbata y vestimenta im-
pecable, otros quieren un amigo con 
el que puedan hablar del golf; pero 
ninguno asistirá voluntariamente 
con un médico en el que no confíe. 

Queremos confiar en el otro, es un 
instinto natural en nosotros, si no 
hay confianza no hay tranqui-
lidad, nadie duerme tranqui-
lo al lado de extraños y todos 
queremos dormir tranquilos. 
Si estamos enfermos quere-

sultorio soy yo. El tiempo de espera 
lo utilizo para leer a Shakespeare, su 
lectura es muy difícil para mí y eso 
hace que el tiempo pase rápido. De 
vez en cuando los pacientes sufren 
retrasos comprensibles por la locura 
de vivir en una ciudad muy grande. 
Son muy pocos los pacientes que no 
consideran una falta de educación y 
respeto el no cancelar una cita, pero 
al final el tiempo que yo espere se 
traduce en unas cuantas páginas de 
Macbeth.

Mientras espero repaso la receta 
de una tragedia acorde con Shakes-
peare: efecto Otelo, confundir una 
parte de la verdad con toda la verdad. 
Que Cordelia quiera a Casio no sig-
nifica que sea su amante. Tener una 
masa en el seno no equivale a cáncer, 

mos confiar en nuestro médico. El 
primer requisito para elegir un mé-
dico de cabecera ha quedado enun-
ciado, no asista con un médico en el 
que no confíe al 100 por ciento; si no 
se sigue esta regla no importa cuáles 
sean los resultados, estos siempre 
serán malos. Un paciente no debe de 
atenderse por un médico en el que 
no confíe y un médico nunca debe 
de atender a un paciente que no con-
fíe plenamente en él. Si Shakespeare 
hubiera escrito una tragedia sobre 
médicos esta sería la premisa.

LA ESPERA
COMO SOY PARANOICO Y DETESTO 
llegar tarde, siempre estoy en el con-
sultorio mucho antes que el pacien-
te; es curioso: quien espera en el con-

Un paciente no debe de atenderse por un médico 
en el que no confíe y un médico nunca debe de atender 

a un paciente que no confíe plenamente en él.

Salud

POR 

ENRIQUE MONARES 
ZEPEDA

¿POR QUÉ 
ES BUENA 

IDEA QUE SU 
MÉDICO LEA A 

SHAKESPEARE?
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y tener cáncer no es equivalente a un 
determinado tratamiento; y tener 
un tratamiento no equivale a estar 
a salvo.

Efecto Macbeth: darte cuenta de 
que caminas por un pantano, y aun-
que quieras regresar resulta que la 
otra orilla esta más cercana. En un 
momento dado, Macbeth pudo dete-

dazo nuevo de información cambia 
el panorama.

Lo que más preocupa a mi amiga 
es que le informaron que el tipo de 
lesión que tiene arroja una esperan-
za de vida de no más de cinco años. 
Tener una masa en el pecho no es 
lo mismo a los 20 que a los 40 o 60 
años, y si te dicen que la esperanza 
de vida es a cinco años, no es una 
sentencia de muerte, quiere decir 
que la mayoría de los pacientes (lo 
que puede ser solamente el 50 por 
ciento más uno) estarán muertos 
en cinco años, pero quien rebasa los 
cinco años (la mayoría no son todos) 
puede tener una esperanza de cuatro 
a ocho años más de vida, y así sucesi-
vamente. 

Yo no necesito un estudio de mil 
pacientes para corroborar que brin-
car sin paracaídas desde 3,000 pies 
de altura es una mala idea. Muchas 
de las intervenciones que se hicieron 
en los primeros días del covid-19 no 
se hubieran hecho si nos atuviéra-
mos a este principio. Mencionaré 
solamente el dióxido de cloro. 

Un buen medico de cabecera rea-
liza el menor número de recetas po-
sible. Para mí, el trabajo principal es 
evaluar si el paciente requiere o no 
acudir con un especialista y saber 
qué especialista es el indicado para 
mi paciente.

LA CONCLUSIÓN
DECIR QUE HAY CASOS DONDE LA ME-
dicina salva vidas no es lo mismo a 
decir que toda la medicina es buena 
o inofensiva. Si necesita un médico 
de cabecera elija uno que le inspire 
total confianza. No existen los médi-
cos infalibles, el mejor médico posi-
ble es aquel que cuando se equivoca 
los pacientes pierden poco y cuando 
acierta los pacientes ganan mucho. 
Eso es todo.  

nerse y evitar la muerte de mujeres 
y niños, pero pensó que continuar 
era un camino más corto que regre-
sar. Aun cuando faltara un solo paso 
para llegar a la otra orilla lo correc-
to es regresar porque la otra orilla 
implica hacer el mal. Especialmente 
en medicina, tomar una decisión no 
implica que te cases con esta. Todos 
los diagnósticos, tratamientos y pro-
nósticos de un médico (son estos su 
principal trabajo) son imperfectos, 
pero perfectibles, siempre se debe 
recalibrar con base en nueva infor-
mación. 

Todos los médicos cometerán 
errores, pero si los errores no son fa-
tales cada error es información que 
nos lleva a lo que es mejor para el 
paciente. La medicina es demasiado 
compleja para ser estática, cada pe-IL
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El mejor médico 
posible es aquel que 
cuando se equivoca 
los pacientes 
pierden poco y 
cuando acierta  
los pacientes  
ganan mucho.
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“Yo ya no estaré aquí el próximo 
año”, AMLO se despide de 

banqueros, y destaca buenos 
datos económicos

EL PRESIDENTE ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR HIZO UN BALANCE DE LA ECONOMÍA  
MEXICANA DURANTE LA CLAUSURA DE LA CONVENCIÓN NACIONAL BANCARIA, DESTACÓ EL  

SALARIO MÍNIMO, REMESAS, COOPERACIÓN INTERNACIONAL Y LA BUENA RELACIÓN  
CON BANQUEROS Y EMPRESARIOS DURANTE SU SEXENIO.

POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

El presidente Andrés Manuel López Obrador 
se despidió de banqueros y empresarios 
presumiendo buenos números en la economía 
del país durante su sexenio.

Durante la clausura de la 87 Convención Nacional 
Bancaria, AMLO agradeció el apoyo de la Asociación 
Bancaria y de las empresas, sobre todo después de 
la pandemia por Covid-19 al mencionar que gracias 
a ellos, las medidas del gobierno y las políticas del 
Banco de México se revirtió la caída en los empleos.

En su mensaje, el mandatario recordó que este es 
el último año en el que participará en la Convención 
pues su sexenio está por concluir y aseguró haber 
cumplido todos sus compromisos.

“Decirles que les agradezco mucho, ya no voy a 
estar en la próxima, me voy a Palenque en cinco me-
ses, me despido de ustedes por anticipado, me han 
tratado muy bien, con respeto y considero que han 
sido correspondidos, les he tratado con respeto y he 
cumplido los compromisos desde el inicio de mi go-
bierno”, dijo.

También reconoció a los representantes de la Aso-
ciación Bancaria y felicitó a su presidente, Julio Ca-

rranza, de quien recibió un reconocimiento y lo llamó 
como alguien “excepcional”.

AMLO MUESTRA “BUENOS NÚMEROS” ECO-
NÓMICOS EN LA CONVENCIÓN BANCARIA
Durante su intervención en el evento celebrado en 
Acapulco, Guerrero, el presidente habló de los resul-
tados de la política económica durante su gobierno, 
destacando las dificultades que vivió el país a causa 
de la pandemia.

Mencionó que durante su sexenio, 5 millones de 
personas salieron de la pobreza “es el esfuerzo de 
todos, en esto ayudaron ustedes”, dijo entre aplausos 
de los asistentes.

El mandatario presentó un informe general desta-
cando indicadores como la creación de empleos, la re-
cuperación económica post Covid, el aumento de traba-
jadores inscritos en el seguro social, gracias a eso, dijo, 
hay 22 millones de personas en la economía formal.

“México muestra una de las tasas de desempleo 
más bajas, acercándose al objetivo del empleo ple-
no”, dijo. Mencionó el papel de las remesas y su im-
portancia para evitar una crisis de consumo durante 

la pandemia, además de que dicho flujo de ingresos 
contribuyó al fortalecimiento del mercado interno.

AMLO habló de que México se convirtió en el prin-
cipal socio comercial de Estados Unidos aunque en-
fatizó que la política económica mantiene la soberanía 
nacional “nos necesitamos mutuamente, va a seguir 
llegando la inversión, esto es histórico, esta relación 
económica es estratégica y hay que cuidarla”.

Otro de los temas que abordó fue el de la inflación. 
Dijo que gracias a las políticas del Banco de México 
se logró un control y reconoció la colaboración de las 
empresas, de productores y de dueños de tiendas co-
merciales para la creación de un precio base para la 
canasta básica.

“Nos pusimos de acuerdo para decidir una canasta 
básica de 24 productos a un precio de mil 39 pesos 
y todos los ayudaron, se portaron muy bien y esa ca-
nasta hoy está promediando 800 pesos y eso nos ha 
ayudado mucho”.

En su mensaje final, además de despedirse por 
ser la última vez que participará en la Convención, 
dijo que espera que los resultados obtenidos sean en 
favor de la población mexicana.
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